

RAPPORT MORAL

ASSEMBLEE GENERALE 2022

GOUVERNANCE :

Marie-Christine LARIVE Présidente Françoise REDINI Vice-Présidente
Hervé JEUSSET Trésorier Philippe BERGEROT Secrétaire Général

Membres du Conseil d'Administration :

Philippe BOURREL, Christian CHOAIN, Véronique DROUGLAZET, Jean-François FONTENEAU, Marie-Françoise GELLY, Christine GNIADEK, Magali LE-BLANC, Khaled MEFLAH, Pascaline TALMANT

Membre de droit :

Jean-Michel BIDART

Cette année 2022, sans contrainte sanitaire prégnante, a permis à notre comité de reprendre un exercice plus conforme à ses missions :

Et notamment la poursuite de notre participation à la **RECHERCHE** avec un budget de 1 058 483 €, soit un peu plus de 47 %. Mieux connaître pour mieux soigner, avec des traitements moins lourds à supporter et plus performants, et qui n'obèrent pas, ou le moins possible, la qualité de vie après les soins est pour nous très important.

Et dans ce même objectif de qualité de vie, nous avons consacré 14,5 % de notre budget, soit plus de 323 000 € à la **PREVENTION**, notamment auprès des enfants avec l'éducation à la santé que nous assurons dans les établissements scolaires (17 classes dans 3 collèges, soit 440 élèves sensibilisés), mais aussi lors de nos actions de prévention solaires sur les plages ou les parcs (8 jours et 386 enfants et 123 adultes sensibilisés). Et je n'oublie pas notre implication dans la dénormalisation du tabac en direction des jeunes avec les EST, plages, espaces verts et sorties des établissements scolaires. Nous en avons conventionné 6 en 2022 et terminé l'année avec 42 EST en Loire-Atlantique.

Mais la prévention, c'est aussi la Promotion des Dépistages avec notre participation lors des grands événements : mars bleu, octobre rose, semaine de la vaccination, qu'ils soient menés par des collectivités ou établissements divers... Et je n'oublie pas l'atelier d'aide à l'arrêt du tabac.

2022 a également été l'année d'une approche plus collaborative entre missions puisque la prévention est intervenue avec l'**ACTION POUR LES MALADES ET LEURS PROCHES** lors d'interventions LIG'ENTREPRISES dont l'objectif est la sensibilisation des managers dans les entreprises au retour en emploi. Il a alors été possible de parler également prévention avec les patients ressource après les 2 conférences, soit 1 510 personnes sensibilisées. Nous avons également assuré 4 ateliers nutrition ainsi que le défi scolaire sur ce thème.

l'APMP accompagne les personnes malades dès l'annonce du cancer jusqu'à la réinsertion sociale et/ou professionnelle. En 2022, plus de 700 personnes ont bénéficié des différents soins de support (APA, accompagnement psychologique, nutrition et socio esthétique)et de bien-être (réflexologie plantaire, massage assis...) dans les Espaces Ligue de Nantes et de St Nazaire, mais aussi à domicile grâce à PROXILIGUE (272 bénéficiaires en 2022, soit une hausse de +27%). Et n'oublions pas la commission sociale qui permet d'aider ponctuellement les malades en difficulté financière (111 000 € en 2022) ou les ateliers de retour à l'emploi, avec des actions collectives ou individuelles.

Cette année 2022, le comité a proposé des « Après-midi découverte - comment gérer la douleur » et des « **Café discussion** : changer le regard sur le cancer en entreprise ; comment soutenir les aidants de personnes malades de cancer »

Toutes ces actions ont été possibles grâce d'une part aux 16 salariées de notre comité qui proposent et animent ces actions, et travaillent à la recherche de fonds en préparant des opérations de collecte ou des manifestations, la plus significative en 2022 a été l'exposition « CORPS CELESTES » d'une durée d'un mois, qui nous a rendus particulièrement visibles auprès d'un public élargi.

La communication faite sur les réseaux sociaux, les médias presse ou radio, nous fait encore mieux connaître et reconnaître.

Et je n'oublierai pas les bénévoles, toujours plus nombreux, 170 en 2022, qui répondent présents pour participer à nos différentes actions, sans se limiter à une en particulier. Merci à tous, qu'ils soient bénévoles ponctuels, « patients ressource » qui s'investissent maintenant sur toutes les missions, ou membres d'une antenne (Ancenis, Châteaubriant, Machecoul St Philbert de Gd Lieu, Nantes, Nort sur Erdre et la Presqu'île). Grâce à eux, nous sensibilisons et accompagnons un grand nombre d'usagers et ils nous permettent une visibilité sur tout le département.

Enfin, nous portons leur parole dans les plaidoyers : médicaments, transports et nous les représentons dans les établissements de santé où nous sommes mandatés par l'ARS.

Être bénévole au comité de Loire-Atlantique de la Ligue Contre le Cancer est motivant car riche d'expériences diverses et de rencontres positives.

Et toutes ces activités sont possibles grâce à la générosité de nos donateurs et adhérents.

MERCI A VOUS TOUS